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老骥伏枥

尤文图斯欧冠出局， 不到24小

时，萨里被宣布下课。又过了不到24

小时， 新教练浮出水面， 三年前退

役、 不久前刚刚担任尤文图斯U23

主教练的皮尔洛， 成为了意甲豪门的

新任主帅。

据说俱乐部本来理想的人选一是

齐达内，二是波切蒂诺。 但是前者呢，

现在在皇马干得也挺好， 虽然也刚刚

欧冠出局。 后者呢， 听说开了个年薪

的价格是900万欧元， 还要加比赛奖

金。 合同没谈拢。

米兰体育报报道说， 皮尔洛在尤

文的年薪为180万欧元， 另有浮动奖

金。 作为对比，萨里的年薪为550万-

600万，阿莱格里750万，孔蒂1200万。

从价格来说，皮尔洛的确不贵。

但尤文其实总感觉也不是那么差

钱， 所以便宜肯定不是他们选皮尔洛

的主要原因。1973年的索肖、1978年的

兰帕德、1982年的阿尔特塔、1978年的

加图索，加上1971年的瓜迪奥拉，1972

年的齐达内，1970年的西蒙尼。“70后”

甚至“80后”的传奇球星出身的年轻教

练已经开始一步步接管欧洲足球。 或

许正是这些少帅的表现， 最终给了尤

文决策层提拔皮尔洛担任一队主帅的

信心。

就这个层面而言，“老妇人” 高层

也算与潮流接轨了。 但教练和球员工

作差别不小，加图索警告皮尔洛“他辉

煌的职业生涯在他的新工作中将没有

什么意义。 ”

不管怎么说， 我们还是想看看年

轻的皮尔洛会如何带领尤文图斯完成

突破。 斑马军团对于意甲联赛的统治

没有悬念， 但是他们上一次拿到欧冠

冠军已经是1996年的事情了。 皮尔洛

踢球没什么话说，但是在执教方面呢，

的确是个绝对新人。

无论如何， 欧洲足球进入少帅时

代，已经是不可逆转的趋势。
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●是青岛黄海逼平了上海上

港？还是上海上港逼平了青岛黄海？

一样的“逼平”，内容不一样的。 1比

1。上港最后是有点狼狈地从升班马

青岛黄海身上取得了一个平局。 上

港主帅佩雷拉赛后承认自己的球队

发挥不好。 不过他还拖了一条尾巴

来责怪这场比赛中停顿的时间过多

过长。听得懂的，佩雷拉婉转地批评

了对手的杀伤手段与犯规战术。 对

手的主帅是刚刚赴任的上海申花队的

技术总监吴金贵，孵在球队“消防大队

长”的位置上好几年了。他对申花的老

对手上港的软肋不是略知一二， 而是

小葱拌了豆腐———一清二楚。 上港有

何隐疾？ 遇强不弱，遇弱不强。 以往几

个赛季中， 上港在紧要关头输给中下

游球队的故事不是一点点， 甚至还会

被联赛副班长掀翻战车。 上港不怕骄

兵，只怕哀兵。一遇见落魄丢魂似的哀

兵，自己立成骄兵，“鲜格格”了，会横

过来走路的。 从崇明海岛上出来的这

一队乌小蟹老习惯改不了。走着走着，

就横过来了。

●这一场球， 上港在丢球前的腔

调是“鲜格格”。 “鲜格格”，上海闲话。

要以北方话来表达， 即是骨头轻飘飘

的意思。 上港进攻时并不全队尽数压

上，三支洋枪在很小范围里传球倒脚，

白相对方的一群防守队员。 就是有了

可以怒射一脚的机会， 却还想倒出更

大的空当来表演脚法。 机会与辰光就

这样慢吞吞地浪费了。 被更加有耐心

的青岛黄海终于抓到了一丝机会打

反击，上港后防线为轻敌而买单，“红

点套餐”。 对方老将王栋一脚劲射释

放了被欺侮的怒火。 丢球之后上港就

急吼吼哉， 才全队压上过了中线了，

才大脚吊射了。 地面推进换成了空中

作业。 以高举高打攻坚其实并不是上

港的特长，失分之后也顾不上了。 总

算也在禁区中的混战里捞到了一粒

点球，强队的面子没有失尽。 虽然最

后以平局收场，在上海人看来 ，青岛

队没有赢，但上港却是输家。 只胜了

两场球就飘了，骨头忒轻。

●好在第一阶段的比赛还有很

长的路，还有十多场球要踢。 上港吸

取教训、改正错误的机会还有一大把

辰光。 在上海弄堂里对“鲜格格”的闯

祸小朋友， 除了请伊吃一顿排头外，

还可以赏上几粒“毛栗子”的。 教育骄

兵娇将，是俱乐部的生活了。 阿拉上

海球迷们只看这支球队日后还敢不

敢肆意横行球场。 对于“骄娇”二气，

务必一扫，不要客气！

自说自画

又见“鲜格格”
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尤文新帅
皮尔洛

昨天这场恒大与鲁能的比赛，鲁

能的李霄鹏，棋高一着。

高在哪里？高在先是兵对兵，将对

将地与恒大对战，一点也不怯阵，首发

中锋佩莱，身高马大，冲击力强，足够

对恒大的后防线造成威胁。 “游击前

锋”费莱尼，活动范围无限大，只要有

空间，任由其驰骋，这样就再给恒大造

成防守压力，令其不敢轻举妄动，也减

少了本队防守的压力。

按说， 鲁能队又不是第一次出现

在中超， 这几员大将谁不知道？ 所以

说，从严格意义上讲，这只是鲁能的加

强点，算不上奇兵，否则也太不把恒大

主教练， 原世界杯意大利队长卡纳瓦

罗当回事了。

卡纳瓦罗的布阵也中规中矩，前

三场进四球的韦世豪作为正印中锋，

塔利斯卡、 保利尼奥等强力外援随时

冲击，老队长郑智把守中场防守，也没

有什么错。

但为什么恒大敲不开鲁能的大

门，反遭对手“暗算”呢？

从实力上讲， 恒大已经缺了点过

去几年的锐气，尤其是外援。

塔利斯卡在过去是何等的威风八

面？ 上赛季，塔利斯卡受伤，恒大就像

是一只“煨灶猫”，毫无生气。下半程塔

利斯卡伤好上场，全队立马换了画风，

积分也奋起直追。依我看来，塔利斯卡

在恒大的作用，要高出保利尼奥。

但是昨天塔利斯卡的表现， 只能

说是“一般级”，远没有达到他过去的

“天王级”，对恒大的帮助，乏善可陈，

有心的人可以数一下， 全场他有几脚

打门？

这场比赛，恒大好像集体疲软，看

台上坐着艾克森，想必也是状态不佳，

上场的几个，也没比过去好，保利尼奥

打进了一个越位球， 塔利斯卡与鲁能

队刘洋对脚争球， 落地时还暗踩了对

方一脚，可见其心态已经不正了。

要说鲁能主教练李霄鹏之高，就

是用郭田雨替下佩莱。郭田雨才21岁，

今年至今只首发一次，去年上场15次，

只进一球，2018年更只有区区两场的

出场记录，场均时间2分钟，零助攻，零

进球。

李霄鹏用他换佩莱， 是有点风险

的。但他让郭上场后，不要像佩莱一样

扛着正印中锋的旗子站在正中央，而

是前后穿插，扰乱对方防守注意力，攻

其不备！

这一着果然见效。 郭为鲁能打进

的一粒球，就是这样后插上射门的，这

个插上突然，恒大左侧防守一片空白。

这一脚打得也好，跑动中起脚，脚背压

得很低，球飞速擦着地面窜进网内，刘

殿座赶紧倒地扑救，已经来不及了。

郭田雨还有一个机会，他趁着对

手回传守门员 ，突然冲上去 ，抢在刘

颠座之前截下球，虽然射门被刘反身

扑出 ， 但也让恒大防线一阵兵慌马

乱。

让一个白丁替下原意大利国脚，

李霄鹏够勇气，也够智慧。这位看上去

憨厚的山东汉子，笑嘻嘻的外表下，藏

着许多小九九，昨天赢得精彩。

卡纳瓦罗的队伍输了球， 也没有

什么遗憾。 对于恒大队昨天的表现来

说，最好的结果，也就是1分。只可惜被

那个郭田雨“偷了鸡”。

大满贯的名号

纳达尔、费德勒、巴蒂、贝尔

腾斯……美网的退赛名单越变越

长。看到了球员们的选择，组委会

不为所动，依旧坚持要按时开赛。

不管有没有人来， 开赛才是重要

的。

对美网组委会而言， 如果取

消赛事， 他们将要面临巨额的损

失。 担不起这笔巨款， 所以选择

开赛，看上去好像没什么毛病。然

而，现在美国的疫情形势严峻，如

果组委会不能保证球员的安全、

做不好防疫措施，谁又会去呢？

对于美网组委会出台的防疫

规则，球员们并不买账。在相关的

措施中，美网组委会表示，如果球

员和其团队成员不经允许就离开

了安全区，他们将会被处以罚款、

逐出赛区。同时，如果在球员和他

们的团队成员中出现病例， 患者

将要进行一段时间的隔离。其中，

球员将要退赛。最后，美网组委会

补充道， 如果单打比赛有球员退

赛，双打球员可以成为替补。

这些措施， 乍一看没什么问

题，仔细一看全是问题。美网出台

的这项防疫规则， 基本只考虑了

在球员和他们的团队成员中出现

病例的情况， 并没有考虑在工作

人员中是否会出现病例的可能。

从组委会的角度来看， 为在球员

之中可能出现的最坏的情况做好

准备，已经是仁至义尽。

并且，在组委会看来，不同的

人感染，隔离的天数都是不同的。

比如，球员感染只需隔离10天，随

后退赛； 他们的团队成员感染将

要隔离两周。 为何会有这几天的

区别， 大概组委会觉得球员个个

都是超人，能够火速康复。

美网组委会自己认为， 这些

措施已经够安全、 可以准备开赛

了。但其他人并不是这么想的。欧

洲依然保持对美国人的14天隔离

措施， 这是许多欧洲球员选择退

出美网的首要理由。 紧接着美网

开赛的， 是在欧洲举行的红土赛

事，包括罗马大师赛和法网。如果

这些欧洲球员去了美网， 回到欧

洲后还要隔离， 等于要错过罗马

赛、空降法网。 不去美网，他们还

能专心于备战红土。

因为这项措施， 男单世界第

一、球员工会主席德约表示，如果

美网无法保证他们回欧洲不需要

隔离， 他将携手男单世界前20集

体退赛， 尽管这些大牌球员已经

退赛退得差不多了。 德约的这个

举动，看上去有些无理，也不是区

区一个组委会就能解决的问题，

至少这说明了他离官宣退赛已经

不远了。

大牌的退赛， 让今年的美网

星光黯淡。 在美网最近宣布的外

卡名单中， 女子球员里甚至出现

了单打世界第600位的本土选手

蒙特戈梅利。 为什么大牌纷纷退

赛， 球员的批评质疑声一波接一

波， 还要看组委会能不能想明白

个中缘由。 就像纳达尔所说：“这

仍然是一项大满贯赛事。”但这项

大满贯赛事能不能配上这个名

号，还要看他们接下去的表现。

葛爱平

秦天

阿仁

姬宇阳

●

中超，欧冠，交错着看，有比较。

球员的技术能力， 球队的战术

素养，不要说梅西、C罗这样的超级

巨星，就是踢欧冠的一般球员，中超

球员也没法比。 差距甚远。

●

北京时间昨天凌晨， 巴萨主场战

那不勒斯， 赛前有诺坎普球场的全景

画面。 真是壮观，还富有色彩。 漂亮！

诺坎普有十万九千余座位。以往，

大多数时候， 尤其是欧冠这种高级别

的比赛，都是坐满的。

巴塞罗那的市区人口不足一百六

十万， 一场球赛有十万观众。 真是惊

人。 何况，同城还有一个西班牙人队。

●

上海体育场号称八万人体育场，

实际是五万六万个座位， 坐满的时候

不多。虹口足球场三万五千个座位，虽

然申花有的比赛一票难求， 但球场没

有坐满的时候，因为安保的原因，总有

一两个看台是空着的。

电视镜头扫过空着的看台， 很难

看，像块狗皮膏药似的。 后来，空着的

看台蒙上一块大布，视觉好一些，遮了

羞。

上海常住人口两千四百万， 十五

倍于巴塞罗那人口。这一比较，球迷人

数差距之大， 似乎超过球员能力间的

差距。

●

球迷常嘲笑球员能力差水平低，

这不是五十步笑百步， 而是一百步笑

五十步。

球员，球迷，其他方面，譬如球场

的安保管理，中国足球与欧洲的差距，

都在千步之外。

不过，不急，只要不折腾，会缩短

差距的。

朱润宇


